

Los médicos españoles se sienten maltratados, mal pagados y engañados

La pérdida salarial del 25% de media se suma a peores condiciones laborales

Evolución del presupuesto sanitario

	2010	2014	% Variación
EXTREMADURA	1.694.261	1.324.428	-21,8
MURCIA	1.984.828	1.623.243	-18,2
CASTILLA-LA MANCHA	2.918.501	2.390.245	-18,1
ANDALUCÍA	9.827.380	8.204.893	-16,5
CATALUNYA	9.875.810	8.290.594	-16,1
ARAGÓN	1.907.634	1.605.304	-15,8
LA RIOJA	411.505	351.029	-14,7
NAVARRA	986.761	893.089	-9,5
ASTURIAS	1.639.061	1.485.056	-9,4
CASTILLA Y LEÓN	3.518.637	3.200.341	-9
CANARIAS	2.857.009	2.607.637	-8,7
GALICIA	3.728.814	3.419.362	-8,3
COMUNIDAD VALENCIANA	5.720.255	5.374.512	-6
PAÍS VASCO	3.630.270	3.437.225	-5,3
MADRID	7.081.232	6.980.824	-1,4
CANTABRIA	795.926	786.713	-1,2
BALEARES	1.176.349	1.195.017	+1,6

ANA MACPHERSON
Barcelona

Pérdida salarial promedio: entre el 25% y el 30% desde el 2010 hasta ahora. Condiciones laborales: más horas de trabajo sin aumentar el pago, inclusión de otras horas no computables, contrataciones eventuales, contratos por horas, reducción de número de guardias, guardias localizables que son más baratas, jubilaciones que prácticamente no se cubren. Perspectivas: los jóvenes especialistas tras 10 u 11 años de formación sólo optan a trabajos precarios y el año pasado se marcharon casi 3.000 a otros países.

Los médicos españoles de la sanidad pública se sienten maltratados, mal pagados y engañados porque las medidas extraordinarias para salvar el sistema les han castigado especialmente a ellos y no se ve el final. "Los recortes sanitarios de estos últimos años suman realmente un 30% y ese dinero ha salido básicamente de las listas de espera y

de la reducción salarial de los profesionales y de sus condiciones de trabajo. Va siendo hora de que recuperemos algo. ¿No anuncian la salida de la crisis? Pues lo primero ha de ser la sanidad pública". Así se pronunciaron ayer los médicos que representaban a las distintas agrupaciones sindicales que forman la Confederación Estatal de Sindicatos Médicos (CESM) por boca de su presidente, el doctor Albert Tomàs, también presidente



Los doctores Miralles y Tomàs presentaron el manifiesto médico

de Metges de Catalunya, reuniones en Barcelona. En un manifiesto con el que querían celebrar el día de los Médicos Europeos, los representantes reclamaban el fin de los recortes y un

futuro donde esté previsto ir recuperando algo de lo perdido. "La Administración se ha aprovechado de la implicación del médico en la calidad asistencial y lo ha convertido en maltrato.

Ser médico en España es un tremendo esfuerzo que a la situación laboral y salarial suma una formación continua que no baja de cinco horas a la semana que tampoco computa, y una responsabilidad civil y penal que nos mantiene en continuo riesgo. Y ese alto riesgo se ejerce sin tiempo y con masificación en la consulta. A costa del agotamiento físico y mental. Y todo eso a pesar de la valoración social. Nunca nos habían reconocido menos", resume Francisco Miralles, secretario de la CESM. "Cuando empezaron las amenazas de despidos, los médicos de la red pública en Catalunya ofrecieron rebajas salariales para evitarlos, se

A LA COLA DE EUROPA

Sólo los facultativos de Hungría, Rumanía y Bulgaria cobran menos que en España

LA RECLAMACIÓN

"¿No anuncian la salida de la crisis? Pues lo primero, recuperar la sanidad pública"

nos pidió un esfuerzo con una pistola en la sien. Y ahora creemos que ya basta, que hay que empezar a devolver lo quitado", apunta Albert Tomàs.

En Europa, los médicos españoles son los cuartos por la cola en salario: "Sólo ganan menos en Hungría, Bulgaria y Rumanía. Con Eslovenia vamos a la par. Los médicos belgas multiplican por seis; los alemanes, por dos y medio, los irlandeses, por tres", enumera Albert Tomàs.

Reclaman también un pacto político que garantice un sistema público universal y financiado suficientemente en el que den a los médicos un papel en su diseño, "porque somos los que mejor sabemos cómo hacerlo sostenible", aseguran.

"Y es necesaria una planificación a largo plazo, porque no hay nada previsto para la masiva jubilación que se avecina de los médicos formados en los ochenta. ¿Quién los sustituirá? Ni para adaptarse a la feminización de la profesión", lamenta una cúpula sindical muy masculina.●

Un ensayo sobre chagas prueba que no funciona

■ Un ensayo liderado por investigadores del Vall d'Hebron Institut de Recerca (VHIR) y del Programa de Salud Internacional del ICS (ProSics) sobre un medicamento para la enfermedad parasitaria de chagas ha demostrado su ineficacia. A pesar del resultado, "el estudio ha sido estratégicamente

muy importante porque, aunque no ha demostrado la eficacia esperada, ha supuesto el empujón necesario a la investigación en una de las enfermedades más olvidadas", asegura el director del equipo, Israel Molina. Y han publicado sus resultados en *The New England Journal of Medicine*. Se trataba de probar

la eficacia de un nuevo fármaco antifúngico, el posaconazole, y se ha visto menos eficaz que el tratamiento clásico con benzimidazole cuando este se hace completo. El problema de este producto son los efectos secundarios, que provoca el abandono de entre el 15 y el 30% de los pacientes.

Visibles: nueva iniciativa para impulsar la paridad

BARCELONA Redacción

Visibles es un nuevo colectivo que sin recibir subvención alguna aspira a impulsar medidas concretas para favorecer la presencia de más mujeres en los órganos de decisión de las empresas. Y *Converses visibles*, una jornada de debate que supuso ayer su puesta de largo. Como conclusión, una decena de propuestas.

Todas apuntan en la línea de superar debates estériles para obtener avances concretos. Por ejemplo, articulando plataformas de mujeres directivas; impulsando una reforma de los reglamentos de las entidades sociales que obligue a introducir criterios

de paridad; promoviendo referentes femeninos que sirvan de modelo a seguir en los más diversos ámbitos; rompiendo las barreras que limitan la presencia de mujeres opinadoras en los medios...

Las ideas, articuladas por Montse Pichot, de Visibles, surgieron durante un debate en el que participaron Ada Colau, cofundadora de la PAH; Núria Castell, decana de Informática de la UPC; Oriol Blancher, presidente de Escola Catalana; Angels Güiteras, presidenta de la Taula del Tercer Sector; Anna Mercadé, directora del Observatori de la Dona de la Cambra y, como moderador, Miquel Molina, director adjunto de *La Vanguardia*.●



Miquel Molina, Montse Pichot, Ada Colau, Núria Castell, Oriol Blancher, Anna Mercadé y Àngels Güiteras